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ATA 18° DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DO INSTITUTO DE 1 

ASSISTÊNCIA À SAÚDE DOS SERVIDORES PÚBLICOS DO RIO GRANDE DO SUL – IPE SAÚDE 2 
 3 

Aos vinte e nove dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, em reunião 4 

híbrida, realizou-se a décima oitava Sessão Ordinária do Conselho de Administração do Instituto de 5 

Assistência à Saúde dos Servidores Público do Rio Grande do Sul – IPE Saúde do ano de 2022, sob a 6 

presidência do conselheiro João Ricardo dos Santos Costa, presidente do Conselho de Administração 7 

do IPE Saúde, e secretariada por mim, Thuane Liesenfeld Borges, secretária do colegiado. 1) Abertura 8 

da Reunião Ordinária. Foi declarada aberta a reunião, que contou com a presença dos conselheiros 9 

representantes do Governo do Estado, titulares Thiago Dapper Gomes e Bruno Queiroz Jatene (IPE 10 

Saúde), suplente Itamê Westphalen (SPGG), Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin (ALRS), João Ricardo 11 

dos Santos Costa (TJRS) e Maria Cristina Cardoso Moreira de Oliveira (MPRS); e representantes dos 12 

segurados, titulares Kátia Terraciano Moraes e Ives Agamenon Leite Lucas (União Gaúcha), Márcia Elisa 13 

Pereira Trindade e Antônio de Pádua (Fessergs), Vera Maria Lessês e Antônio Alberto Andreazza 14 

(Cpers). A reunião contou também com a presença do Diretor de Relacionamento com o Segurado, 15 

Paulo Gnoatto, do Diretor de Provimento de Saúde, Antônio Quinto Neto e da suplente Gilderis 16 

Magrin. 2) Ausências justificadas. O conselheiro Mauro Hauschild não pôde comparecer à reunião por 17 

conta de agenda externa, sendo substituído por sua suplente Itamê Westphalen. 3) Aprovação da Ata 18 

CA n° 17/2022 da reunião ordinária, do dia 15 de setembro de 2022. A ata de n° 17/2022, do dia 15 19 

de setembro de 2022, foi aprovada por unanimidade dos conselheiros, sem ressalvas. 4) 20 

Correspondências expedidas. Nenhuma. 5) Correspondências recebidas. Nenhuma. 6) Relato das 21 

tratativas sobre o Passivo do Estado com o IPE Saúde. Para dar início aos relatos, o conselheiro Thiago 22 

Dapper relembrou o Conselho sobre o PROA n° 22/2441-0007164-8 que foi encaminhado ao colegiado 23 

com as informações e panoramas sobre todos os passivos que o Governo do Estado tem com o IPE 24 

Saúde e salientou que o papel da Presidência do Instituto será, nesta ocasião, atualizar o colegiado 25 

sobre os dados. Thiago Dapper afirmou que o IPE Saúde vem mantendo diálogo com o Estado a fim de 26 

buscar a efetividade do pagamento destas dívidas e busca criar formas de efetivar o pagamento destes 27 

recursos ainda neste ano. Além disto, o conselheiro relatou que o Instituto já está encontrando 28 

soluções para a questão dos precatórios de contribuição patronal, tema debatido com bastante 29 

frequência pelos conselheiros, e que já foram realizadas reuniões com o Tesouro Estadual para 30 

definição e encontro de contas deste passivo em específico. Antes de fechar qualquer decisão sobre o 31 
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tema, o Thiago Dapper afirmou que a Presidência do IPE Saúde trará as informações ao Conselho de 32 

Administração para fins de apreciação e aprovação das tratativas. Thiago Dapper, com auxílio do 33 

diretor-presidente do IPE Saúde e conselheiro, Bruno Jatene, relatou ainda que o IPE Saúde está 34 

analisando se há registros de repasses que o Tesouro do Estado afirmou ter repassado para a Autarquia 35 

e que há um grupo de trabalho interno estudando as contas para obter um retorno ainda no início de 36 

outubro. O diretor-presidente e conselheiro, Bruno Jatene, por sua vez, reiterou a informação passada 37 

pelo conselheiro Thiago, afirmando que a Presidência do IPE Saúde está debatendo ponto a ponto dos 38 

passivos devidos ao Instituto por meio de frequentes reuniões e encontros de contas com o Governo 39 

do Estado para que, assim que, tiver uma posição formal das dívidas, sejam compartilhados os 40 

resultados. Bruno citou as atualizações relativas às dívidas de patronais, imóveis alienados e não 41 

alienados, precatórios, paritárias e pensionistas, RPV’s, explicando, na sequência, especificamente 42 

sobre como são contabilizadas as dívidas relativas aos imóveis e sobre os prazos estabelecidos nos 43 

demais passivos. Em relação aos imóveis, o conselheiro Thiago Dapper esclareceu que os passivos 44 

calculados se referem ao valor de avaliação destes imóveis e que há um grupo de trabalho constituído 45 

pela Secretaria de Planejamento, Governança e Gestão para análise constante destes valores. Há 46 

perspectiva que o IPE Saúde receba, ainda nos próximos dias, créditos referentes à estas avaliações 47 

citadas. 7)  Discussão sobre o Relatório de Auditoria da CAGE referente ao exercício de 2020 do IPE 48 

Saúde. O presidente do Conselho de Administração, João Ricardo, relatou que o referido Relatório de 49 

Gestão produzido pela CAGE trata de um período em que o colegiado ainda não estava instalado na 50 

Autarquia e crê que parte dos apontamentos citados no documento refletem uma época de estrutura 51 

defasada do instituto onde não se tinha recursos nem pessoal suficiente para desenvolver os trabalhos 52 

necessários. Relembrou, ainda, que em 2021 o Conselho de Administração teve uma reunião com o 53 

auditor da CAGE para debater a minuta deste relatório, onde antecipadamente foram abordados 54 

alguns pontos presentes no atual documento. Este relatório, agora apresentado oficialmente ao 55 

colegiado, trata-se, portanto, do relatório final composto por demais informações. A partir disto, João 56 

Ricardo convidou o diretor-presidente do Instituto e conselheiro, Bruno Jatene, para manifestar-se 57 

informando quais tomadas de decisões foram realizadas pela Presidência do IPE Saúde a fim de 58 

enfrentar os apontamentos demonstrados no relatório e quais pontos ainda são desafios para a gestão 59 

da Autarquia. Bruno Jatene, por sua vez, relatou ao Conselho quais foram as abordagens da 60 

Presidência em cada ponto citado. No que diz respeito aos prejuízos financeiros dos contratos 61 

assistenciais prestados às prefeituras e demais entes contratantes, Bruno Jatene, juntamente do 62 
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Diretor de Relacionamento com o Segurado, Paulo Gnoatto, afirmaram que o Instituto tem realizado 63 

mudanças nos referidos contratos e que existe um grupo de trabalho interno que permanece em 64 

constante análise das tratativas firmadas com as prefeituras e entidades, além de se estar reforçando 65 

a auditoria destes municípios a partir de criação de ferramentas próprias para coleta de base de dados, 66 

salientando que este é um ponto de muita atenção pela Autarquia.  Em relação aos outros 67 

apontamentos sobre o mesmo tema, Bruno Jatene afirmou que a Presidência já tem agido conforme 68 

orientação da CAGE para sanar os impasses. Já sobre o ponto que cita a necessidade de atualização da 69 

tabela OPME, o diretor-presidente relatou que esta foi uma das tabelas já atualizadas em 2021, fora 70 

outras tabelas que já estão sendo reavaliadas durante sua gestão, citando o exemplo da tabela de 71 

precificação de materiais e medicamentos do IPE Saúde. Bruno Jatene afirmou que o ponto sobre a 72 

tabela de OPME é um assunto complexo que merece a contínua atenção do Instituto e futuras 73 

atualizações. O conselheiro Ives Agamenon questionou, durante os relatos, o motivo pelo qual alguns 74 

medicamentos mais baratos exigem maiores pré-requisitos para liberação pelo IPE Saúde que outros 75 

medicamentos de maior valor com o mesmo princípio ativo. Respondendo à pergunta do conselheiro, 76 

o Diretor de Provimento de Saúde, Antônio Quinto, relatou que este é um problema de sistema que 77 

já está sendo corrigido e reavaliado pelo IPE Saúde. Dando continuidade aos relatos, Bruno Jatene 78 

citou sobre os prazos para conclusão das sindicâncias, estes que já estão regularizados principalmente 79 

por parte da assessoria de governança e jurídica do instituto. Falou sobre o apontamento que trata da 80 

justificativa de preço em contratação por inexigibilidade, alegando ser um ponto controverso no 81 

relatório apresentado. Disse ter tido avanços nos pontos que tratam sobre as normas 82 

regulamentadoras relativas a penalidades e controle da documentação legal exigida em contratação. 83 

Já sobre a falta de ressarcimento pelo Tesouro Estadual das despesas do IPE Saúde com os ex-84 

combatentes, o diretor-presidente alegou que o Instituto já recebeu esses valores. Além disto, falou 85 

sobre o controle relativo ao inventário interno de bens da Autarquia e citou a questão dos imóveis 86 

alienados que já estão sendo avaliados. Já sobre os últimos pontos que tratam sobre a falta de análise 87 

da liquidez das receitas efetivas, inscrição de dívida ativa sem atendimento das formalidades legais, 88 

classificação inadequada de ativos e registro contábil inadequado de provisão de férias e 13° salários, 89 

Bruno Jatene afirmou que estes pontos ainda precisam de avanços por meio da Diretoria 90 

Administrativa-Financeira do IPE Saúde. 8)  Apresentação do esboço do relatório da gestão 2020-2022 91 

do Conselho de Administração. O presidente do Conselho de Administração, João Ricardo, iniciou as 92 

apresentações do Relatório Provisório da Gestão 2020-2022 do Conselho de Administração do IPE 93 
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Saúde que contempla todos os dados referente a atuação do colegiado no período. O relatório 94 

apresenta as posses e substituições de conselheiros desta gestão, indicando onde os termos oficiais e 95 

assinados são devidamente arquivados no Instituto; aborda as atividades desenvolvidas durante o 96 

período de outubro de 2020 a outubro de 2022,  discriminadas por análise e votação de resoluções, 97 

aprovações de pautas e demais ações pelo presidente e conselheiros; informações sobre as atas de 98 

reuniões ordinárias e extraordinárias do colegiado, ofícios e correspondências encaminhadas e 99 

recebidas, e sobre os relatórios anuais publicados todo final de ano no site do IPE Saúde como 100 

documento oficial de prestação de contas do CA. O presidente João Ricardo afirmou que após a 101 

aprovação deste relatório pelos conselheiros, será possível que os mesmos remetam o documento 102 

para suas instituições e entidades com finalidade de prestar contas sobre os trabalhos exercidos pela 103 

gestão. Também será necessária a abertura de um PROA, remetido à Presidência do IPE Saúde, para 104 

apresentação do relatório oficial antes de sua publicação no site da Autarquia. Após a apresentação, 105 

o conselheiro Álvaro Panizza sugeriu que deveria conter no referido relatório um levantamento de 106 

todos os processos administrativos que passaram pelo Conselho de Administração através do sistema 107 

PROA. Já o presidente do Conselho, João Ricardo, sugeriu que conste no documento os endereços de 108 

acesso no site do IPE Saúde das atas do colegiado. Os conselheiros aprovaram as sugestões citadas. 109 

Ficou definido, portanto, que o relatório apresentado será disponibilizado aos conselheiros para 110 

análise e retificações a fim de obter a versão final e oficial ainda em 06 de outubro de 2022, dia em 111 

que ocorrerá a última reunião ordinária da Gestão 2020-2022 do Conselho de Administração. 9) 112 

Assuntos de Ordem Geral. Não houve. 10) Definição de pauta para a próxima sessão. Para a reunião 113 

ordinária do dia 06 de outubro de 2022 ficou definido os seguintes temas: Discussão e votação sobre 114 

o Relatório da Gestão 2020-2022 do Conselho de Administração do IPE Saúde e Apresentação das 115 

proposições de acordos atualizados sobre os Passivos devidos pelo Governo do Estado, se houver 116 

atualizações por parte da Presidência do IPE Saúde até o dia da reunião. 11) Encerramento. Nada mais 117 

havendo a tratar, e dando por encerrada a reunião, da qual, para constar, foi lavrada a presente ata 118 

que foi elaborada, revisada e assinada por mim, Thuane Liesenfeld Borges, secretária do Conselho, e 119 

pelo presidente do Conselho de Administração, João Ricardo dos Santos Costa, sendo declarada 120 

aprovada a ata desta sessão, que se encontra à disposição dos Senhores Conselheiros, por meio 121 

eletrônico, ressalvando-lhes o direito de retificá-la, por escrito, se assim desejarem. 122 
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Porto Alegre, 29 de setembro de 2022.  124 

 125 

João Ricardo dos Santos Costa 126 

Presidente do Conselho de Administração do IPE Saúde   127 

 128 

Thuane Liesenfeld Borges 129 

Secretária do Conselho de Administração.  130 


